

# Wandel voller Leidenschaft

## Vernissage zur Ausstellung von Iris Weissschuh im Rathaus Gernsbach

Von Dagmar Uebel

**Gernsbach** – Alle Plätze im Ratssaal waren am Sonntagmorgen besetzt, erwartungsvoll die Stimmung der zahlreichen Gäste. Eingeladen von einer Künstlerin, um Einblicke in ihr Seelenleben zu gewähren. In ein Leben voller Liebe, Zorn und Ängsten, Verletztheiten, aber auch Glückseligkeit. Ganz normal eigentlich, aber von Iris Weissschuh mit Leidenschaft und Engagement in ihren Bildern sichtbar gemacht. Ihre Ausstellung betitelte sie mit „Wandel“, einem Wort, das zum Nachdenken anregt. „Wir alle sind vom Wandel betroffen. Wandel ist für die Entwicklung, ob individuell oder gesellschaftlich, notwendig. Diesen auf ihre Art sichtbar zu machen, ist Anliegen der Künstlerin“, würdigte Hendrik Dörr von der Hochschule der Künste in Karlsruhe das Anliegen der ausgestellten Werke.

Der Europa-Parlamentarier Michael Theurer, wies – über den lokalen Tellerrand schauend – auf die Möglichkeiten lokaler Kunstprojekte und effizienter Tourismusförderung aus europäischer Sicht hin. So

wohl sicht- als auch hörbar war der Auftritt sechs junger Musiker des Gitarren- und Trommelensembles der Musikschule Murgtal unter der Leitung von Elmar Frittel, das die Vernissage mit mehreren einfühlsamen Stücken begleitete.

Am auffälligsten und beeindruckendsten ist die intensive Farbigkeit und die eruptive Malart, die alle ausgestellten Bilder auszeichnen und die Betrachter in ihren Bann ziehen. Obwohl zumeist mit wegweisenden Titeln versehen, ließen sich viele Betrachter fesseln, ohne nach Hinweisen der Künstlerin zu suchen, was Weissschuh wohl gemeint haben könnte.

Natürlich spiegeln die Bilder Emotionen, Erfahrungen und Visionen der Künstlerin wider, dennoch möchte die geborene Stuttgarterin den Betrachter berühren. Empfindet mancher die dynamisch gemalten Kreise der Werkreihe „Zeit“ als bedrohliche Enge, einem Strudel gleich, fühlt ein anderer die intensive, starkfarbige Helligkeit um den Menschen im Zentrum als schützende Geborgenheit. Was all ihren Bildern innewohnt, ist der Mensch.

Manchmal direkt zu sehen, manchmal nur zu erahnen – bisweilen scheint auch nur eine vielsagende Bluts pur darauf hinzuweisen.

Weissshuhs Stärke sind die expressionistischen Abstraktionen. Mit Leidenschaft gemalt und kaum ein sie bewegendes Thema auslassend. Sie findet immer wieder neue Wege, probiert Unorthodoxes aus. Weissschuh ist Autodidaktin. Vielleicht kommt daher, dass ihre Bilder, unbeeinflusst durch andere, gar nichts Manieristisches oder gewohnt Artifizielles aufweisen. Aber eins ist all ihren Bildern eigen: Trotz manchmal auch dunkler Farben ist sie immer zu entdecken – die Hoffnung und ein Ausblick auf die Zukunft. Und wer die Künstlerin während der Vernissage erlebte, ihren Erklärungen und Gesprächen lauschte, fand all das in ihrer Person wieder.

Eine eindrucksvolle Bildergalerie in den Korridoren des Gernsbacher Rathauses, mit 48 Werken in den verschiedensten Maltechniken aus Acryl, Öl, farbstarke Pigmenten, Kreide, Kohle – mit Pinsel gemalt, mit Spachtel oder Wischtechniken. Da lässt sich die



**Iris Weissschuh im Gespräch mit Friedebert Keck vor dem Bild „New Age“ aus der Werkreihe „Wandel“.** Foto: Uebel

Malerin nicht festlegen. Mit künstlerischer Souveränität und technischer Bravour setzt sie ihrer Experimentierfreudigkeit keine Grenzen. Oft bewegen Weissschuh Themen über einen längeren Zeitraum hinweg, es entstehen Werkreihen, wie etwa: „inner live“, „Gewalt gegen Frauen“, „Energie“, „Mensch und Klima“ (The day after), denen sich die Künstlerin in mehreren Bildern nähert.

Doch nicht nur ihre eigenen Befindlichkeiten sind es, die sie

beschäftigen. Im September 2011 startete sie das zeitlich unbefristete Projekt ART-Murgtal, das Kindertagesstätten und Schulklassen Workshops anbietet.

Die Bilder von Iris Weissschuh können im Rathaus Gernsbach noch bis zum 6. April zu den normalen Öffnungszeiten angeschaut, und natürlich auch zum großen Teil käuflich erworben werden.

◆ [www.iris-weissschuh.de](http://www.iris-weissschuh.de)  
 ◆ [www.artmurgtal.de](http://www.artmurgtal.de)